



Jahresbericht 2010

Im Jahr 2010 standen für die Politisch-Militärische Gesellschaft die Themen Neugestaltung der Bundeswehr und die Entwicklungen in Afghanistan im Vordergrund der eigenen Aktivitäten. Die nachfolgende Übersicht dokumentiert die zentralen Veranstaltungen:

- **"Eine andere Bundeswehr für eine andere Zeit? Herausforderungen für die Strukturkommission der Bundeswehr"** am 20. April in der Deutschen Gesellschaft für Auswärtige Politik (DGAP) in Berlin; Podiumsdiskussion und Vortrag von und mit General a.D. **Harald Kujat**, von 2000 bis 2002 der 13. Generalinspekteur der Bundeswehr und von 2002 bis 2005 Vorsitzender des Militärausschusses der NATO sowie **Heinz Schulte**, Chefredakteur Griephan und Vorstandsmitglied der pmg.
- **"Was hat Zentralasien mit deutscher Sicherheit zu tun?"** am 29. Juli in der EADS Repräsentanz in Berlin; Podiumsdiskussion und Vortrag von Botschafter **Dr. Hans-Ulrich Seidt**, Botschafter der Bundesrepublik Deutschland in der Republik Korea, Seoul und Vorstandsmitglied der Politisch-Militärischen Gesellschaft sowie **Alexander Rahr**, Leiter, Berthold Beitz Zentrum – Kompetenzzentrum für Russland, Ukraine, Belarus und Zentralasien bei der DGAP.
- **"Vernetzte Sicherheit bei freundlichem Desinteresse"** am 13. September in Fürstentfeldbruck; Gesellschaftlicher Dialog mit General a.D. **Harald Kujat**, von 2000 bis 2002 der 13. Generalinspekteur der Bundeswehr und von 2002 bis 2005 Vorsitzender des Militärausschusses der NATO sowie Landespolizeipräsident **Waldemar Kindler**, Abteilungsleiter Bayerisches Staatsministerium des Innern und Vorsitzender Arbeitskreises II "Innere Sicherheit" der Ständigen Konferenz der Innenminister und -senatoren der Länder und **Ralph Thiele**, Vorsitzender der Politisch-Militärischen Gesellschaft.

Die Ausgaben 61-69 der **"Denkwürdigkeiten"** reflektieren – wie gewohnt – die Diskussionen unserer Treffen des Jahres 2010 und adressieren darüber hinaus wichtige aktuelle bzw. zeitgeschichtliche Fragestellungen.

Die Web-Statistik unserer Homepage dokumentiert auch im Jahr 2010 das große Interesse an unseren Themen. Wir danken unseren Mitgliedern für ihre initiative und engagierte Mitwirkung und allen Teilnehmern unserer Veranstaltungen für deren fortgesetztes, konstruktives Interesse.

Wie in den letzten Jahren danken wir auch ausdrücklich unseren Gastgebern aus Wirtschaft und Wissenschaft, die uns Veranstaltungen in einem gehaltvollen Rahmen ermöglichen.

Ralph Thiele
Vorsitzender